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第３１回　（２３１３回）　　例会報告 ２０１８．３．２９　
1． 開会宣言　点鐘

2． ソング　 「　君が代　」　「　奉仕の理想　」

3． 来訪者紹介

4． 出席報告

5． 会長の時間・会長報告

6． ニコニコ報告

7． 委員会報告

8． 幹事報告

9．

10． 閉会宣言　点鐘

（有馬会長）

本日の担当事務員:杉山、木下 30/34 

出席率

通 算 2313 回 45 9/11 26/34 81.4% 
通算2311回修正 45 5/11 89.7% 

第３回クラブフォーラム

2017～2018年度 内輪会
グランドチャンピオントロフィー

金田 宗寛会報委員長

会員数
出席計算

免除会員数
出席会員数

来訪者紹介

出席報告

「　我等の生業　」

  第32回（2314回）例会プログラム平成30年4月5日（木）

ソング

今月は 母子の健康 月間です

コルネ・ヌマイヤ君　　2017～2018年度国際青少年交換受入学生

楢﨑勝則様            龍谷大学文学部非常勤講師（本日の卓話者様）

国際ロータリー会長 RI第2650地区ガバナー
田中 誠二

大濵 正徳

理　事

会　計
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追山 重法副会長

理　事
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奥田 裕一郎

榎木 晋作

2017～2018年度

有馬 康明

 2017～2018年度

 地区のスローガン

4

欠席者数

8

国際ロータリーのテーマ

役　員理　事 小原 壮一

追山 重法

イアン H.S. ライズリー

会　長

川野 隆祐

みなさんこんばんは。この25日の日曜日に社会奉仕活動の一つで、榎

木会員が理事長を されている介護老人施設のアンジェロ内の場所を借

りて、地域の老人の人達の憩いのひと時を楽しんで頂く「おしゃべりサロ

ン」に会長、幹事、追山会員、猪上会員、道端会員、竹田会員の6名で、

参加して協賛金を届けて参りました。50～60名程の人がおられました。

皆さん大変喜んでおられました。

先週の20日に大阪で桜の開花申し上げましたが、26日満開の発表があ

りました。一週間ほどで満開に、奈良の開花宣言は24日、今週末が満開

で見頃らしいです。この陽気につられてお花見なんかどうですか。奈良

は桜の名所が沢山あります。奈良公園を始め、郡山城跡、信貴山、長谷

寺、吉野山、まだまだあります。歩いて行ける所がいいですね。昨日、郡

山城跡へ家から歩いて行ってきました。毎年見ている桜ですが見事に咲

いていました。今週末が満開となるでしょう、暇があれば見に行こうと思

います。会長の時間でした。



　

ニコニコ報告出席表彰

幹事報告 （川野幹事）

■３月出席表彰■

追山重法会員 榎木晋作会員

皆出席１年

有馬康明会長

陽気につられてぶらぶらと郡山城跡まで

お花見に。本日の卓話、楢﨑様、楽しみ

にしています。

林秀彦会員

春本番、佐保川の桜も満開です。

お花を楽しみましょう。

仲村忠雄会員

春ですね。春と言えば、花は桜。時間に

余裕があり、佐保川の桜を愛でてきまし

た。素晴らしい桜でした。欠席がちで申し

訳ありません。

小原壮一会員

積もり積もった疲労で体調を崩し、しばら

く療養しておりました。やっと仕事に復帰

できホッとしております。しかし、まだまだ

体調万全ではなく、休会することも多いと

思いますが、奈良西ＲＣの皆様方の御友

情でよろしくお願い申し上げます。

谷垣嘉輝、奥田裕一郎、榎木晋作会員

桜も咲いてあたたかくなりました。

ゴルフもがんばります。

猪上正孝会員

息子と娘が無事に留学先から帰ってまい

りました。ニコニコ。

川野隆祐会員

小原先生の顔が見れて嬉しい！毎週会

える会員さん、皆さんにニコニコ！！

植野洋志会員

楢﨑先生、今日は卓話、楽しみにしてお

ります。

笹本麻琴、植野教夫、寺田信弘会員

とても暖かくなりましてゴルフ日和になり

ました。花粉も辛いですが楽しくいきま

しょう。

福川益則会員

自治会長になってニコニコ。

●例会変更情報は表に貼っております。

またHP・会員ページにもありますのでご覧

ください。

●地区より4月のロータリーレートは1ドル

＝104円ときております。

●本日例会終了後、IM実行委員会を行い

ます。実行委員の方は、宜しくお願い致し

ます。

●次週4月5日は、第3回クラブフォーラム

となっています。IMについてフォーラムして

頂く予定です。宜しくお願い致します。

又、次週は第13回理事会を行います。時

間は17時よりです。理事役員の方宜しくお

願い致します。



卓話

卓話 「 『こんにちは』の『は』の発音はどうして［ｗａ］？ 」

～『けふ』と書いて『きょう』とどうして発音するの？～

卓話者: 龍谷大学 文学部非常勤講師 楢﨑 勝則 様

１．室町時代のなぞなぞ「母には二度あひて父には一度もあわざるもの？……答『唇』」

日本語の「はひふへほ」の発音は古くは「ぱぴぷぺぽ」…古く日本語から別れた琉球諸語の中に花を「ぱな」

と発音する言語が残っている。

２．織田信長・豊臣秀吉に仕えたカトリック司祭ルイス・フロイス（Luis Frois）は日本語のハ行をｆで表している。

これはポルトガル語には両唇摩擦音[Φ]が無く、[Φ]を近似の唇歯摩擦音[f]で表したから。

３．現代日本語のハ行「はひふへほ」の発音で「はへほ」の子音は声門摩擦音[h]音。

しかし「ひ」は硬口蓋摩擦音[ ç ]。「ふ」は両唇摩擦音[Φ]。

４．「母は（ははは）」と書いて現代は[haha wa]と発音する。「母」は[p]→[Φ]→[h]という音変化をする。

助詞「は」は[Φa]の時に発音の弱化が起こり[Φ]から帯気性が無くなって[w]となった。

中世の「母は」は[ΦaΦa wa]となる。

５．「奈良へ」の「へ」も助詞の発音の弱化が起こり[pe]→[Φe]→[we]→[e]となったと考えられる。

６．「けふ[kepu]」は九州北東部で「せんせい」が「しぇんしぇい」となる現象「硬口蓋化」が起こり[kjeΦu]となる。

（「言わないといけない」→「言わないけん」→「言わにゃいけん」となるのも硬口蓋化）次に弱化が起こり

[kjewu]→[kjeu]。ここで「え」と「う」を連続させると「おー」となる。

７．母音の足し算 「うまいumai」が「うめーumee」

あ[ －high +low －back ]…舌の位置が①高くない②低い③後ろでない

い[ +high －low －back ]…舌の位置が①高い②低くない③後ろでない

「あ」の第一要素－highと「い」の第二要素－lowと第三要素－backを取って新しい要素とすると[－high －

low －back ]これは舌の位置が①高くない②低くない③後ろでないとなり「え」を表す。

８．え[－high －low －back ]とう[+high －low +back ]→[－high －low +back ]は「お」



（担当：金田、杉山）

第３３回 （通算２３１５回）例会予告

例会日 平成３０年４月１２日（木）

早朝例会 霊山寺にて


